

EAU SECOURS!

Edward Bouygues, fils du milliardaire Martin Bouygues, a épousé en grande pompe la styliste espagnole Maria de la Orden, à Saint-Estèphe (Gironde), où la famille possède le Château Montrose, deuxième grand cru classé. Pour l'occasion, des fleurs avaient été installées de chaque côté de la porte de l'église, à charge pour les jardiniers de les arroser toutes les deux minutes. Ce n'est pas parce que l'on aime le bon vin que l'on va négocier sur les besoins en eau. ■

MIEUX D'EUROPE

Une enquête du ministère de l'Éducation nationale indique que près de 16 895 élèves arrivant d'Ukraine ont été accueillis en France entre le 24 février et le 19 mai, dans les écoles, collèges et lycées. La France va peut-être remonter au classement Pisa. ■

LE CHANGEMENT, C'EST PLUS TARD

À la question : « Quel est votre modèle de Premier ministre ? », Elisabeth Borne, fraîchement nommée à Matignon, répond dans le JDD : « J'ai beaucoup apprécié travailler avec Jean Castex et Édouard Philippe. » Voilà qui promet un grand changement pour le quinquennat qui vient. Peu après, elle ajoute : « Je ne [...] mentirai pas [aux Français]. » Qui a jamais entendu un ministre prétendre le contraire? ■

JEU DE NUPES

Du HuffPost, ce titre : « Programme de la Nupes : des convergences et des nuances ». Comprendre : quelques rares consensus et beaucoup de compromissions. ■

CHANT DU CYGNE

Le ministère de l'Éducation nationale a accueilli le 19 mai une chorale d'enfants venue de Poitiers pour saluer le départ de Jean-Michel Blanquer. La formation du gouvernement ayant été reportée au lendemain, les enfants ont chanté devant les personnels du ministère, ravis de bénéficier de cette pause imprévue. Les fonctionnaires de l'EN ont ainsi pu découvrir le chant choral, discipline devenue rare dans les écoles, faute de professeurs. ■

IL NE SE DÉ-ROB PAS

L'Américain Rob Greenfield a trouvé une idée pour sensibiliser les gens à la gestion des déchets : porter sur lui tous les déchets qu'il a générés pendant un mois entier grâce à des énormes poches placées sur ses membres, son ventre et son dos. En tout, c'est une charge de près de 30 kg qui l'accompagne dans tous ses déplacements. « Pour la plupart d'entre nous, les déchets, c'est loin des yeux, loin du cœur. On les met à la poubelle et on n'y repense plus jamais », explique le militant écologiste à l'AFP. Grâce à Rob, la tristesse de la séparation est derrière nous. ■

QUI NE DIT MOT...

Dans un article de Libé intitulé « La bataille du burkini, un jeu de dupes », la journaliste en charge du papier considère comme une « erreur » de « voir dans l'affaire grenobloise une opération concertée visant à déstabiliser la République et à mettre en danger sa laïcité ». Pour appuyer son propos, elle a interrogé Haoues Seniguer, présenté comme « spécialiste de l'islamisme et de l'Islam politique », qui déclare : « On aurait pu estimer qu'il s'agissait d'une revendication communautaire si des groupes musulmans avaient soutenu cette revendication. » « Ce qui n'est pas le cas », conclut la journaliste. Quant à Alliance citoyenne, c'est sans doute une association qui milite pour la laïcité. ■

DÉSŒBÉISSANCE, MODE D'EMPLOI

Le contrôle technique des deux-roues va entrer en application avec une année de retard. Selon une directive européenne, il était prévu pour 2022, mais un décret gouvernemental l'a reporté à 2023. Comme quoi on peut désobéir à l'Union européenne, mais à condition de garder son casque européen, afin de paraître respecter le code de la route idéologique. ■

ENCOMBRANTE LAÏCITÉ

Le parti présidentiel LREM n'a pas accordé son investiture officielle à Amine El Khatmi, président du Printemps républicain, face à l'ex-Marcheur Aurélien Taché, adversaire déclaré de la laïcité, passé chez Mélenchon. Tout s'explique : selon des sondages (douteux), le « vote musulman » s'est porté au premier tour de la présidentielle sur Jean-Luc Mélenchon et au second tour sur Emmanuel Macron. Les deux adversaires ne vont tout de même pas s'encombrer de la laïcité... ■

ARGENT MAGIQUE

Pour financer les investissements permettant d'atteindre la neutralité des émissions de carbone en 2050, le Medef a demandé une baisse massive des impôts de production, perpétuant ainsi la technique de l'argent magique. Dès qu'il s'agit d'encaisser les profits, le patronat la joue perso, dès qu'il s'agit d'investir, il tend la sébile de l'assistanat. ■

NIET McDO

McDonald's, qui avait fermé ses enseignes en Russie au début de mars, a décidé de vendre tous ses établissements et de se retirer totalement du pays. Nul ne sait ce qu'il en sera du conflit militaire, mais Vladimir Poutine a d'ores et déjà perdu la guerre diététique, et il n'est pas sûr que le régime russe s'en remettra. ■